

第 94 回番組審議委員会議事録

日時：令和 3 年 9 月 15 日（水）13 時 30 分～

場所：富士市民活動センター/コミュニティエフ（富士市吉原 2 丁目 10 番 20 号）

1. 委員総数 9 名
2. 出席委員数 4 名
3. 出席委員の氏名
遠藤芳幸 委員長・稲葉美津江 副委員・青木洋一 委員・安藤滋 委員（順不同）
4. 放送事業者出席者名
小沢教司 代表取締役・山本茂 放送局長

遠藤芳幸委員長：ごあいさつ

今回で委員長を退任いたしますので最後となりますがよろしくお願い致します。

小沢代表取締役：ごあいさつ

緊急事態宣言が延長となりいろんな会議も中止になっていますが、そんな中お集まりいただきありがとうございます。遠藤委員長の方からお話がありましたが、遠藤さんが今回で最後ということで、次回からは稲葉さんにぜひ委員長をとという話を先日させていただきました。どうぞ本日もよろしく願いいたします。

前のご報告

山本：前は地元演歌歌手の稲葉やすひろさんが出演している「お茶の時間ですよ」をお聴きいただきました。稲葉さんの支援者がスポンサーについて放送している番組で、地元の音楽家を積極的に取り上げていこうという点で評価いただきました。年齢層が高い人向けのコンテンツですが、コミュニティ FM はリスナーの年齢層が高いので遡及効果があるかと思えます。

番組審議

- ・テーマ 番組「俳句投句」
- ・放送日時 2021 年 9 月 10 日 金曜日 10：05～10：25 OA 生放送
- ・出演 ナビゲーター 清水やすこ/佐野遥子
ゲスト 富士宮俳句協会 渡井先生

- ・番組編成制作方針、説明
- ・質疑応答

山本：今回お聴きいただくのは毎週金曜日の10時過ぎから放送している「俳句投句」という吉原なつかし堂の中のコーナーです。前身番組からあるコーナーで、いろんな人から反響をいただき全国から投稿もいただいています。

9月10日にオンエアした内容を聴いていただいたあとにご審議いただきたいと思います。

約10分後

山本：それでは審議をお願い致します。

青木委員：今日は資料があったので俳句の内容が分かりましたが、「食す（はむ）」などという言葉が耳で聞くだけだと分かりにくいかもしれません。また、俳句のコーナーだからか声のトーンが低かった気がします、良い番組だと思います。

山本：今はコロナの関係でゲストに電話出演していただいているので、少しそっけなく聞こえるかもしれません。

安藤委員：15分でうまくまとめられていると思います。私も俳句を少しやっていたことがあるのですが、「に」を「の」に変えるだけでだいぶ句の印象が変わります。こういったことを英語の勉強をはじめ前の学生などに伝えたら美しい日本語が使えるようになるかもしれません。また、松尾芭蕉の句のような、季節ごと有名な俳句を紹介するのもいいのではないかと思います。

稲葉副委員：コーナーの中で先生から季語についての指摘がありましたが、季語のことなどを理解せず送っている人もきつといると思うので、こういう講評があるのはいいと思います。あと、コーナーの中で紹介する句の数を少なくした方が一人ひとりゆっくり審査してもらえるからいいのか、逆に送ってきた人の句をとにかく沢山紹介した方がいいのかどちらがいいでしょうか。

安藤委員：投稿された俳句はいつ先生の手元に届いているのでしょうか？

山本：事前に送っています。以前はひとり何通も送ってきていた人もいたのですが、今は一人一句にしぼっています。そして前は季語も毎週決めていましたが、今は月でテーマを決めて1か月を通して募集しています。

稲葉委員：毎週やっているコーナーであれば1回あたりに紹介する数を少なくしてもいいかもしれませんね。最後に紹介されていた方は好評がほんの少しだったのでかわいそうな

気がしました。

遠藤委員長：なるほどと思ったところでコーナーが終了してしまったので、もう少しコーナーの時間がとれたらいいなと思いました。

安藤委員：BGM も和な感じの方がいいかもしれません。それと、俳句を紹介するときに「この方は5回目の投稿です」などと、取り上げられた回数も一緒に伝えると、次の投稿の目標にもなっているかもしれません。

稲葉副委員：若い人も送ってくれるといいですね。愛媛の松山市では幼稚園で俳句をやっているようで、小さい頃から俳句に触れていると日本語も上手になりそうですね。

青木委員：夏休みは子供特集みたいな感じで投稿者を限定してやってもいいかもしれませんね。

山本：写真一枚をホームページに掲載して、その写真を見て句を読むのとかはどうでしょうか？

青木委員：ウェブページに掲載したら、ラジオエフのページへのアクセス数にもつながるのでいいかもしれませんね。

遠藤委員長：なつかし堂自体はどんな番組ですか？

山本：話題も曲も懐かしい感じのテイストで、年齢層が高い人向けの番組になっています。

遠藤委員長：月間俳 KING の方にはどんなものをプレゼントしているのでしょうか？

山本：手帳やラジオエフのグッズだと思います。

遠藤委員長：今回はこんなところでしょうか。

小沢：今まで参加していただいていた和久田さんがラジオエフの取締役になったので、審議委員会の出席は前回で終わりにになりました。

これから審議委員をあと3人くらい募集しようと思っています。そして、みなさまには差し支えなければ引き続き残っていただけたら嬉しいです。

次回は、11月11日水曜日です。よろしくお願ひ致します。